

fait, nous sommes prêts à étendre ce régime aux 35 états membres de la CSCE -- états participants de la CSCE -- une fois que ce régime aura été mis sur pied. En dix ans, le régime trouvera peut-être des utilisations auxquelles nous ne pouvons même pas songer alors que nous sommes réunis autour de cette table aujourd'hui.

Ciels Ouverts est le test de notre volonté de coopération, de coopérer à créer un nouveau monde, un monde meilleur pour nous-mêmes et pour nos enfants, un environnement de sécurité stable et prévisible qui permette à chaque nation de poursuivre son propre destin en paix, sans crainte d'agression, d'intimidation, un environnement où les risques de danger sont contrôlés et où les craintes sont atténuées.

Ensemble nous devons saisir cette occasion unique pour remodeler l'architecture politique de la nouvelle Europe. Comme je l'ai dit à Prague la semaine dernière, si 1989 a été l'année du balayage, 1990 doit devenir l'année de la reconstruction.

Alors que nous entrons dans cette dernière décennie du XXe siècle, nous sommes déjà en train de démanteler les murs qui nous ont séparés pendant si longtemps. Et alors que ces murs s'effritent et s'effondrent, de nouveaux accords de sécurité durable devraient être dressés à leurs places. Ciels Ouverts et les FCE peuvent le faire maintenant, et le moment est venu de les mettre en place.

Je vous remercie.

LE TRES HONORABLE JOE CLARK:

Je vous remercie, monsieur le Secrétaire

Baker.

Je vais maintenant donner la parole au Ministre des Affaires étrangères de l'Union soviétique, monsieur Chevardnadze.

SON EXCELLENCE M. EDUARD CHEVARDNADZE,
MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES, UNION DES
REPUBLIQUES SOCIALISTES SOVIETIQUES:

Monsieur le président, mesdames et messieurs, le thème Ciels Ouverts suppose une discussion ouverte qui peut toucher les aspects les plus divers, des aspects conceptuels aux aspects techniques. Je crois que ma tâche consiste à exposer ici notre vision du problème en mettant l'accent sur les problèmes-clés et les principes fondamentaux.

La conférence d'Ottawa se déroule en hiver, un hiver bien clément malgré les sautes de température. Il se peut que notre rencontre dans la capitale du Canada soit un témoignage probant que la guerre froide est finie et le

